



**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº44/2018
CONCEJO MUNICIPAL**

En Cabrero, a 12 de Febrero de 2018 y siendo las 16:15 horas, se da inicio a la Sesión en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, con la asistencia de los Concejales: Luis San Martín Sánchez, José Figueroa Moreno, Carlos Sepúlveda Matamala, Mario Arrué Ramírez, Claudio González Rivera, Luis Riquelme Alarcón. Preside la Sesión el Alcalde Mario Gierke Quevedo. Actúa como Secretaria y Ministro de Fe del Concejo, Sofía Reyes Pilsner, Secretaria Municipal.

TABLA:

1. Informe Señor Alcalde
2. Cuenta de Comisiones
3. Puntos Varios.

1. Informe Señor Alcalde

PISCINA MUNICIPAL. El día 7 de febrero se procedió al vaciado de la Piscina Municipal, pues presentaba un color verde oscuro, pero ahora está normalmente abierta nuevamente a la comunidad.

SEDE DE PUENTES NEGROS. El domingo 4 de febrero se realizó una reunión en el galpón de don José González, presidente del APR de Puentes Negros, para informar sobre la construcción de la sede social para el sector, que corresponde a un proyecto FRIL, cuyo convenio se firmó recientemente en la Intendencia de Concepción. Asistieron alrededor de 30 vecinos, además del arquitecto de SECPLAN Rodolfo Morales; y la profesional de Organizaciones Comunitarias, Solange Simpson. Se mostró un plano con las características que tendrá la sede social y se resolvieron dudas respecto de los plazos que involucra el proyecto. Entre el traspaso de recursos, licitación, adjudicación y comienzo de ejecución de obras, debieran transcurrir cerca de 8 meses.

CLUB COMUNAL CABRERO. El Club de Fútbol Comunal Cabrero está postulando a la Tercera División del balompié nacional. El jueves 8 de febrero se esperaba que la ANFA comunicara el resultado de esta postulación. Sin embargo, esta decisión se postergó, probablemente para la semana del 12 al 16 de febrero. El Concejo Municipal aprobó una subvención de 10 millones de pesos al club, decisión que fue comunicada a la directiva.

VERANO MONTEAGUILINO. Se está realizando el programa municipal del Verano Monteaguilino 2018. Del lunes 12 al sábado 17 se efectuará la semana de competencias de las 2 alianzas. Destaca la Fiesta del Conejo los días 17 y 18 de febrero en el sector de Chillancito, evento que fue promocionado por la municipalidad el día martes 6 de febrero en el canal TVU, en Concepción.

FERIA DE PRODUCTOS LOCALES DE CHARRÚA. La agrupación social y cultural "Manos Activas" con su presidenta Emma Suárez montó una Feria de Productos Locales en el patio de la Escuela de Charrúa el jueves 8 de febrero. Allí se comercializaron textiles, productos avícolas, artesanía, hortalizas, repostería, entre otros productos. Felicita la iniciativa y las impulsó a seguir con su labor presentando su feria en otras localidades de la comuna. También le manifestó su apoyo y el del Municipio a la organización, por constituir un ejemplo de emprendimiento y esfuerzo.

2. Cuenta de Comisiones.

No hay cuenta de comisiones.

3. Puntos Varios

- ✓ **Conc. San Martín** indica que siempre ha destacado el gran trabajo y desempeño de los funcionarios municipales, pero le ocurrió una situación muy incómoda y que tiene relación con una solicitud de la casa de la cultura que le hizo llegar al alcalde de forma personal, el día martes ingresó una solicitud en el municipio en la oficina de Partes como cualquier ciudadano más solicitando un espacio físico y la amplificación de la casa de la cultura para realizar una reunión con algunas personas de gobierno y vecinos de la comuna que luego coordinó con la secretaria de alcaldía, el día lunes antes de entrar a la sesión de Concejo se acordó de la solicitud y fue a consultarle a la secretaria del departamento de Obras por la solicitud a la cual ella le respondió "**de qué solicitud de la casa de la cultura me habla**" y que no tiene idea de la solicitud porque no ha recibido ninguna solicitud, la secretaria de alcaldía le explicó a la secretaria de Obras que la casa de la cultura iba a ser utilizada, en el break de la sesión de Concejo fue nuevamente al departamento de Obras para consultar por la solicitud y la secretaria de Obras le respondió de mala forma y en tono molesto diciéndole que ya están limpiando la casa de la cultura, le dijo que la solicitud era de la casa de la cultura de Monte Águila y no para la casa de la cultura de Cabrero y le volvió a responder molesta y de mala forma, la secretaria de Obras llamó por teléfono al encargado de la amplificación, Mario Jiménez para coordinar la amplificación, pero ya estaba instalando su amplificación en la casa de la cultura de Cabrero porque así se le había informado, pero luego tuvo trasladarse con su equipo de amplificación a Monte Águila, la reunión estaba programada para las 19:00 horas y todos estaban esperando afuera de la casa de la cultura porque estaba cerrada, eran pasada las 19:20 horas y llamó para todos lados pero nadie le contestó, se logró contactar con la señora encargada de la casa de la cultura de Monte Águila que llegó

abrir la sala siendo las 19:40 horas, llegando muy molesta porque no le habían informado que se haría uso de la sala, ya que había gente que viajó desde Concepción para participar de la reunión, deja claro que no es primera vez que la secretaria del departamento de Obras le responde de malos modos, cree que como concejal es una persona muy respetuosa con todos los funcionarios municipales, no es una persona altanera y que siempre pide de buenas formas las cosas diciendo por favor o dando las gracias, le pareció de mal gusto la descoordinación y la forma cómo sucedieron las cosas, o sea si la persona encargada de abrir la sala no hubiese estado presente ese día para abrir, simplemente no hubiese podido realizar la reunión, agradece al alcalde la buena disposición para facilitarle la casa de la cultura y la parte logística, invitó al alcalde, pero lamenta que no haya podido participar en la reunión por un tema de agenda, pero entiende que hay más compromisos, fue una reunión muy beneficiosa donde se abordaron temas muy importantes como por ejemplo el tema del Comité de allegados, participó en la reunión Patricio Badilla quien fue por mucho tiempo trabajador del SERVIU pudiendo resolver varios temas expuestos, también participó Cristian Monckeberg con quien tiene una buena amistad y quién será el próximo Ministro de Vivienda, quien viene a respaldar a los vecinos para poder sacar adelante este proyecto, participó en la reunión los vecinos del movimiento "No + Caca" solicitando el apoyo en ese tema al asesor de la Senadora, se abordó el tema de las horas médicas en el hospital de Los Ángeles, se sabe que hay personas que llevan años inscritos en la lista de espera, se tramitó la posición efectiva y el saneamientos de títulos, en general fue una reunión muy importante y destaca el apoyo del Pdte. del Concejo porque es fundamental para que la reunión se llevara a cabo, cree que esa es la forma de poder trabajar por los vecinos, pide que cuando este concejal felicite algún funcionario municipal se hagan llegar las felicitaciones de manera formal mediante un oficio, los funcionarios municipales son muy comprometidos y de pronto una carta de felicitaciones para ellos es importante.

- ✓ **Conc. San Martín** indica que ya se terminaron todas las actividades de la semana Monteaguilina y no sabe si se le envió algún oficio o no al gerente de la Radio Karina respecto al contrato que tiene con la municipalidad, consultándole que sucedió que no se realizaron las transmisiones en algunas actividades municipales, le molesta demasiado esta situación porque estuvo presente en una actividad de los adultos mayores el día sábado donde todos los abuelitos estaban felices por el gran evento que se les hizo, se sabe que se inyectan grandes recursos para este tipo de eventos, el alcalde como así también los funcionarios municipales son quienes están hasta tarde trabajando en las actividades, pero es una lástima que este gran evento como el que se realizó no se pueda transmitir para el resto de los vecinos que no pudieron asistir a presenciar dicho evento por un contrato que no se está cumpliendo, está muy molesto con esta situación y quiere saber si el Sr. Echeverría tiene la disposición de seguir trabajando con el municipio.
- ✓ **Conc. San Martín** con respecto al informe que entregó el alcalde sobre la piscina municipal, los vecinos lo llamaron al canal para consultarle qué había pasado con la piscina municipal porque fueron y les dijeron que se había caído un árbol dentro de la piscina, y al otro día le dijeron que estaban desaguando la piscina para realizar la mantención, la gente le decía que iban a la piscina llegando acalorados y les decían que no se podían ocupar, la secretaria de alcaldía le señaló que el árbol no se había caído dentro de la piscina y que fue una mantención de 2 días en donde se aplicó el procedimiento de Essbí, aclaró a los vecinos en su programa televisivo el tema de la piscina porque la gente comienza a opinar, en este tipo de cosas Radio Karina tienen que estar presente, ya que se acuerda cuando era funcionario de Radio Karina le llegaban todos los avisos de reuniones de las juntas de vecinos y daban toda la información al aire difundiendo al máximo las fiestas y las actividades, pero que ahora no es así, distinto es cuando se trata de un reportaje que perjudique a esta administración le dan una tribuna tremenda, le gustaría que este tema se viera y si es necesario solicita que se le haga llegar algún informe al respecto. **Secretaría Municipal** aclara que como es segunda vez que el concejal está planteando el tema, ya la vez anterior se le hizo entrega de copia del contrato que pidió concejal San Martín de Radio Karina, aclara que el contrato de la radio no la obliga a cubrir todos los eventos, sí está obligada a cubrir los actos cívicos más importantes de la comuna, como también la Cuenta Pública del Alcalde, las inauguraciones que implica también las inauguraciones de las fiestas costumbrista, y el resto de actividades cuando la oficina de comunicaciones lo estime pertinente, aparte de los avisos que la oficina de comunicaciones envía periódicamente, aclara que a diferencia de los periodos anteriores ahora el Canal TVC cubre más espacios, inclusive es ahí donde se graba el programa informativo y se envía copia de la grabación a la Radio, por la misma razón el contrato con la radio se rebajó porque asumió más protagonismo el Canal TVC, el monto que se le cancela a la radio es bajo, alrededor de 380 mil pesos mensuales, a diferencia de periodos anteriores que menciona concejal San Martín en donde la radio tenía mayor protagonismo y se la pagaba más en comparación ahora, actualmente el contrato está con una prórroga hasta el mes de febrero mientras Adquisiciones prepara la licitación, recuerda que en la sesión pasada se le entregó una copia del contrato con Radio Karina. **Sr. Pdte.** indica que el contrato se analizará bien para ver qué modificaciones se le puedan hacer al contrato para quien se adjudique la licitación participe en todas las actividades que se realizan. **Conc. San Martín** repite que fue parte de Radio Karina estando presente en la semana Cabrerina, la radio estaba desde que comenzaba la actividad llegando a las 6 de la tarde haciendo las transmisiones en directo y no se iban hasta que cerraban la actividad con una cuña el ex alcalde Sabag, sabe que está vetado en la Radio Karina, pero no quiere que vaya a las actividades para sacarle una cuña a él, cree que la Radio debe actuar de forma leal hacia esta administración y hacer exactamente lo mismo que en la administración anterior, actualmente hay actividades los días viernes y sábado y que no les cuesta nada hacer las transmisiones y después sacarle una cuña al Alcalde y a la gente, es ese el tema que le molesta por qué antes se hacía eso y ahora no, cuando el Sr. Echeverría le manda a decir de manera informal que el contrato que se tiene con el municipio se termina el día sábado refregándose en la cara, pero se sabe que las actividades se realizaron los días viernes y sábado. **Sr. Pdte.** indica que son situaciones muy positivas las que se pueden conversar en el Concejo porque se deben resguardar los interés del municipio, si hay un contrato que se está cancelando y que tiene relación con los trabajos de los fines de semanas el contrato se tiene que hacer cumplir, no ha analizado el contrato personalmente, pero terminada la sesión pedirá toda la información para

analizarla y en la próxima sesión se pueda conversar el tema, si no está estipulado que se tenga que acompañar en todas las actividades se tendrá que dejar establecido en el próximo contrato, a lo mejor aumentar la mensualidad y los valores.

- ✓ **Conc. San Martín** indica que hubo una colisión en la calle donde se forma un rectángulo que está en frente de la Fundación Integra por calle Carlos Viel al llegar a calle Diego Portales en Monte Águila pasado el Liceo Politécnico, es un tema que viene reclamando hace bastante tiempo porque esa colisión pudo haber sido mucho peor, ya que ese problema está avanzando en ese sector, pese a que el lugar está señalizado y hay profesores que igual estacionan sus vehículos en ese lado, tiene entendido que ese rectángulo tiene que ver con Essbío, le preocupa el tema porque comienza el año escolar y hay que ver el tema porque puede ocurrir algún accidente y el daño puede ser mayor.
- ✓ **Conc. González** consulta si la motoniveladora llegó. **Sr. Pdte.** responde que sí, no se ha podido utilizar porque el operador está con vacaciones, se había solicitado si un operador de la empresa puede venir a la puesta en marcha y analizar el funcionamiento de la máquina, se conversó ese tema el día viernes, pero no sabe si habrán enviado alguna respuesta.
- ✓ **Conc. González** indica que el cuerpo de Bomberos de Chillancito está construyendo su cuartel, comentaban su preocupación por el ingreso que iban a tener con el carro bomba hacia el cuartel que pasa por el costado de la posta y hay algunos juegos por retirar para dejar el ingreso despejado, consulta si se va a ceder algún terreno del lado de la posta. **Sr. Pdte.** responde que se está evaluando, el Servicio de Salud está limitando con el tema de los espacios y parece que se debe solicitar un espacio con la cancha que tiene el Club Deportivo Huracán, si el carro hace su ingreso por donde están los juegos entraría casi justo con el techo de la estructura, pero el tema ya está en manos del Departamento de Salud.
- ✓ **Conc. González** indica en relación a la instalación del tubo en el sector Chillancito, consulta para cuando está contemplada la instalación. **Sr. Pdte.** responde que a fines de marzo o hasta que empiece el invierno. **Conc. González** indica que los vecinos han estado bastante preocupados porque ese tubo lleva tiempo ahí, consulta si ahí se va a hacer algún conector de aguas lluvias. **Sr. Pdte.** responde que sí, que ahí hay que hacer un trabajo con más tiempo porque por qué hay que romper de lado a lado, donde hay que ver la dirección y la inclinación de este tubo porque el agua en tiempo de invierno ese canal pasa de tope a tope y si se deja muy bajo quizás el agua se devuelva y se tenga un gran problema en invierno, pero está contemplado desde marzo en adelante hasta que se termine la obra, pero no hay una fecha exacta, terminando el verano se comenzará con esos trabajos. **Conc. González** indica que vecinos le señalaban que en el caso que no estuviese contemplado antes que empiece el invierno se podría hacer una especie de lomo de toro que bloqueara el agua de la calle que ingresa al empalme, para que así siga su cauce por la calle, en caso de que las obras se demoren más para no pasar otro invierno con el tema descubierto.
- ✓ **Conc. González** indica que la plaza de Chillancito se ve bastante abandonada y tiene el pasto muy largo, consulta qué posibilidades hay que se corte y se retire el pasto, ojalá sea antes de la Fiesta del Conejo. **Sr. Pdte.** responde que se verá el tema y se conversará con el Departamento de Obras.
- ✓ **Conc. González** consulta si en el camino al Progreso existe la posibilidad de hacer una limpieza para poder recuperar el camino del sector norponiente, ese camino es el que está en el norte terminando el asfalto hacia el sector oriente que lleva de Ranchillo hacia arriba, lo que era el fundo Centinela donde se va al camino de Colicheu donde vive el Sr. Jarpa hacia la cordillera, es un tramo que son 200 metros aproximados en donde la zarza ya va cerrando el camino. **Sr. Pdte.** indica que hay un paradero que no se ocupa, es ahí hacia arriba. **Conc. González** indica que es ahí hacia la cordillera tomando la izquierda. **Sr. Pdte.** consulta si ese camino es transitado. **Conc. González** responde que sí, hay hartos vecinos que ocupan ese camino y ellos son los que están solicitando, nunca se les ha considerado dentro de la Junta de Vecinos y por ende nunca les llega ningún beneficio. **Sr. Pdte.** responde que esa calle se va a pavimentar completa hasta el puente, se va a pavimentar desde donde termina el pavimento hasta la última casa, pensaba que más arriba no vivía más gente. **Conc. González** indica que hay 2 caminos en ese sector, uno es por el lado derecho donde compraron una parcela grande que hicieron varias parcelas de agrado y por ende van a llegar hartos vecinos a ese sector, por el otro lado del camino también están llegando más vecinos. **Sr. Pdte.** indica que se notificará a Vialidad ya que son ellos quien deben limpiar esos caminos, el municipio no tiene personal para realizar limpieza de zarza. **Conc. González** agrega que el año pasado se tuvieron varias emergencias y ya no caben 2 vehículos juntos en el camino, los bomberos de Charrúa indicaron que cuando tienen alguna emergencia varias veces tuvieron que detener su carro bomba y esperar a que el otro vehículo que venía en dirección contraria retrocediera su vehículo para dejar expedito el paso para que así pueda pasar el carro bomba sin problema.
- ✓ **Conc. González** indica que con respecto a las actividades veraniegas consulta si existe alguna posibilidad de modificar el tránsito al ingreso de Monte Águila, porque por ejemplo cuando un vehículo llega a Monte Águila se hace una curva y se dobla por la calle Prat y se hace un taco lo cual es peligroso porque se viene de una curva con velocidad, se podría ingresar por la calle Frei y salir por calle Prat. **Sr. Pdte.** indica que se está viendo con el Ministerio de Transporte de poder hacer un estudio en Monte Águila con respecto a todas las calles, se esperaba realizarlo el año pasado, pero no se pudo realizar, se espera que este año se pueda hacer, este estudio va a permitir ver cuáles son las direcciones que tiene que tener cada calle. **Conc. González** señala que fue a Monte Águila y venía un vehículo detrás que tomó la curva a alta velocidad y casi lo encuentra atravesado al ingresar a Monte Águila.
- ✓ **Conc. González** indica que en el sector de Colicheu solicitan si se puede oficiar a Carabineros para que haga una ronda y control de velocidad en el sector El Huerto N°2 de Colicheu, los vecinos le informaron que algunos vehículos que son del sector pasan a alta velocidad, solicita que se hagan presente Carabineros al menos una vez a la semana a modo de amedrentar un poco y puedan reducir la velocidad, entre los vecinos tuvieron problemas porque un vecino hizo una especie de lomo de toro en la calle, entonces le preguntaban si era legal o ilegal, se le explicó que Vialidad es quien interviene y si alguien hace cualquier alteración del camino será el responsable si se produjere algún accidente.

- ✓ **Conc. González** indica que en la placita de San Marco hay un punto de captación de agua que es para regar los árboles, consulta si es municipal o de Essbío. **Sr. Pdte.** responde que es Municipal. **Conc. González** indica que se juntan niños y personas en la noche, no sabe si está en mal estado, pero siempre está perdiendo agua, solicita ver la posibilidad de repararlo y hacer un nicho metálico con llave y dejándole una llave a la persona encargada que riega o a la directiva de la Junta de vecinos porque es harta agua que se está perdiendo.
- ✓ **Conc. Riquelme** indica que le preocupa la ausencia de la Encargada de Aseo y Ornato que continua con licencia médica, debería haber un funcionario que se preocupara del Ambiente porque a veces se toma como algo muy pequeño, pero tiene una tremenda trascendencia sobre todo en el verano, sabe que todo esto tiene que ver con recursos y le preocupa, es fundamental considerar este aspecto.
- ✓ **Conc. Riquelme** consulta en qué va el trámite de reemplazar las bolsas plásticas en el comercio, porque siempre los vecinos le consultan en la calle.
- ✓ **Conc. Riquelme** indica que quiere hacer entrega de los agradecimientos por parte de una agrupación llamada Corporación Iglesia Evangélica Apostólica Cristiana los cuales no habían realizados sus trámites y el municipio le dio la serenidad al darles una solución a su actividad religiosa que se realizó el día viernes.
- ✓ **Conc. Riquelme** respecto al CESFAM de Monte Águila le gustaría que el municipio entregará alguna explicación a la gente que están consultando qué es lo que ha pasado con las fechas que le dieron para el CESFAM porque todavía no ha pasado nada, el CESFAM de Monte Águila se hace muy pequeño e insuficiente y que efectivamente sabe que 2 CESFAM en el edificio actual es difícil administrar 2 lugares por la distancia que existe entre los CESFAM siendo una diferencia complicada, igual se hace muy pequeño, de hecho lo manifestó incluso con los funcionarios que efectivamente ellos están trabajando uno encima de otro, como ejemplo el Químico Farmacéutico está trabajando con 2 funcionarias en la farmacia, espera que en el nuevo CESFAM haya una solución a ese problema que es incómodo.
- ✓ **Conc. Riquelme** indica que la Pdta. de la Junta de Vecinos 11 de Septiembre de Monte Águila, Flor Méndez Acuña hace un tiempo atrás manifestó una situación en la sesión de Concejo en los puntos varios, después hicieron llegar un documento en forma oficial ingresando el documento al municipio el día 27 de Septiembre y que se leyó en el Concejo señalando lo siguiente: *"Petición realizada al Concejo Municipal en conversación con el Sr. Juan Garrido en ambas oportunidades se pidió arreglo de faroles de plaza aledaña a la multicancha de la Población 11 de septiembre igualmente el foco de alógeno de la cancha, aún sin respuesta a esta carta. Solicita que esta vez sea reparadas ambos lugares lo que ayudará mucho a la Junta de Vecinos a tener espacios aptos para los vecinos del sector."*, indica que conversó con la Pdta. de la Junta de vecinos quien le manifestó que pese que han hecho todos los trámites y haber ingresado el día 27 de septiembre los documentos de forma oficial, aún no han tenido respuesta, por lo que está muy molesta, agrega que tiene la copia del documento ingresado. **Sr. Pdte.** respecto al CESFAM lo conversó con la Directora de Salud, ella le mencionó que se debe estar tranquilo, ya que cumple con todos los espacios para todos los funcionarios, respecto a la mantención de la multicancha es un sentir de la comunidad durante bastante tiempo y que no se ha podido resolver, pero está dentro de la planificación de este año poder ejecutar y poder tener los faroles en buen estado.
- ✓ **Conc. Arrué** indica que por motivos particulares se ha visto en la obligación a viajar los fines de semanas a la Sexta Región a solucionar unos problemas de carácter particular, por lo tanto hace llegar la disculpa a Pdte. del Concejo Municipal y al resto del Concejo por no estar presente en las actividades que el municipio ha realizado en las semanas veraniegas, pero teniendo más tiempo espera integrarse en todas las celebraciones.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** indica que estuvo conversando con las personas que están a cargo del proyecto "No + Caca" quienes le indicaron que estuvieron solicitando cooperación en dinero para hacer unos pasacalles que la municipalidad se comprometió a instalarlos hace más de 15 días, hicieron el esfuerzo para comprarlos y la persona que está encargada de dar la orden para poder instalar los pasacalles no ha dado ninguna respuesta favorable, cada día que pasa se está perdiendo en poder tener puesta esa publicidad en el centro, solicita que se pueda dar la instrucción para que se instalen luego.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** respecto al tema de la reparación de las calles que ya se viene hablando desde diciembre, que está en la calle O'Higgins en Monte Águila a la salida del colegio y que el municipio se comprometió para realizar una reparación ya que está desde el año pasado con un trabajo que en su momento fue buena, pero con el constante uso y el tiempo donde se juntaba el agua de las lluvias en invierno está en muy mal estado, en esa calle llegan vehículos y furgones escolares, donde el municipio se habría comprometido a solucionar el problema y que comenzaría a reparar, ya faltan 22 días para que los escolares entren a clases, pero no ha visto ningún avance. **Sr. Pdte.** indica que se empezará a trabajar luego en esas calles porque está dentro de la planificación y se espera comenzar los trabajos antes de las clases, pero se debe de tener un poco de paciencia porque está en prioridad.
- ✓ **Conc. Figueroa** indica que en la comuna de Cabrero hay personas que están postradas, que están enfermas y que muchas veces están al cuidado de una persona y que lo más probable es que también sea una persona adulto mayor, y en consideración a varios casos que se requiere recursos, pero en algún futuro se podría tener algunos profesionales que pudieran atender a estas personas a domicilio para que las estuvieran visitando y colaborando a la atención de estas mismas, lo dice porque hay personas que si está postrado el marido lo atiende la esposa y para poder hacerle el aseo al marido ya le cuesta, si se tuviera un programa municipal y quizás por intermedio de algunos programas así como ya existen en algunos CESFAM y Hospitales ya los tienen. **Sr. Pdte.** responde que el departamento de Salud ya tiene un programa para visitar a los pacientes postrados con un móvil exclusivamente para las visitas a los domicilios. **Conc. Figueroa** señala que los funcionarios solamente van a ver el estado de salud y a realizar curaciones, pero le gustaría que se hiciera un programa que sea autoría del municipio y que vaya más allá de esa atención básica, quizás puedan depender del CESFAM y que puedan ayudar a los pacientes en sus remedios, en su aseo o en acompañarlos, incluso leyó un programa en donde los funcionarios van haciendo un relevo con los pacientes que están atendiendo y

tengan también un descanso o un día libre, está pensando en cómo se podría hacer un programa que nazca del municipio con algunos profesionales que sepan atender a estas personas que se encuentran postrados y que son atendidos en sus camas, no sabe si será posible ese programa o no. **Sr. Pdte.** responde que se debería estudiar, es una idea que se debe analizar, consulta si concejal Figueroa tiene conocimiento de algún caso de un vecino que no esté recibiendo la atención correspondiente. **Conc. Figueroa** responde que sí, conoce 2 casos de muy cerca. **Sr. Pdte.** consulta si ellos no reciben la atención y la compañía del CESFAM. **Conc. Figueroa** responde que sí, que recibe la visita de los funcionarios del CESFAM una vez al mes, pero una persona enferma que se encuentra postrada requiere atención todos los días en especial el aseo personal, no solicita que los funcionarios estén todos los días con los enfermos, pero sí que se vayan rotando porque en la comuna deben haber muchos pacientes postrados, aquí se han denunciado casos de gente que vive sola, hace poco visitó en Monte Águila a unas señoras que viven solas y no tienen a nadie ni siquiera para poder conversar, si hubiera un equipo que las visitara para orientarlas y que a la vez estuvieran por ejemplo una 1 ó 2 horas para acompañarlas. **Sr. Pdte.** indica que la idea que plantea concejal Figueroa es muy buena, deja claro que la Municipalidad a través del CESFAM tiene un catastro de todos los pacientes que están postrados y que se están visitando de forma periódica, en algunas oportunidades los visita el médico o la enfermera más de una vez al año, pero le parece un punto importante a tratar porque los que viven la realidad de estar cerca de una persona postrada o de algún minusválido saben lo duro que es la vida y entre más visitas de parte del CESFAM o entre más recursos que se puedan invertir en esta área será mejor para los pacientes, cree que sería un aporte importante para las familias, se pedirá un informe al Departamento de Salud con respecto al trabajo y al programa de postrados que el municipio financia, los medios que se tienen para transportar a los profesionales, no se ve solamente en la parte urbana sino que también en el sector rural, hace muy poco recorrió parte de la comuna y se encontró con unos ancianitos que pasó a visitar, nunca había ingresado a la casa de ellos y justo había una vecina de los abuelitos que entró a la casa para preguntarles si lo dejaban entrar y al entrar pudo ver ellos viven solos, la señora estaba con un "burrito" porque prácticamente ya no puede caminar con más de 84 años de edad y su esposo también de 94 años de edad que se encontraba postrado en su cama pudiendo ver una realidad muy cruda, los abuelitos no tuvieron hijos y sólo tienen un sobrino que los va a visitar una vez al mes y que a veces no los visita, con su pensión alcanzan a pagarle a una persona que les haga aseo y les entregue el almuerzo, les preguntó si del CESFAM los iba a visitar y los abuelitos le agradecieron la compañía que recibían por parte del CESFAM que siempre estaba preocupados por ellos dándoles así una tranquilidad, el sistema es bueno, pero se podría mejorar o buscar la forma para tener más recursos adicionales, se puede contratar gente especializada y poder dar una mejor atención a la gente que está postrada, se solicitará un informe al Departamento de Salud para saber qué es lo que están realizando con los pacientes postrados. **Conc. Figueroa** indica que conversó el tema con su esposa y encontraron muy buena la idea por eso quiso plantearla en el Concejo Municipal, es una situación inserta en la comuna así como también a nivel país, Chile es un país con una alta población en tendencia de personas ancianas teniendo muchos adultos mayores y en unos 15 ó 20 años más según la estadísticas Chile será uno de los países con una población más vieja, incluso que a través de Chile Atiende se pueden ver estos estadísticas, se podrían conseguir un algunos profesionales para que tengan por lo menos un catastro de la realidad en la comuna de Cabrero para poder realizar las visitas, por último que conversen con los pacientes y se haga una visita sorpresiva para que se sientan bien, los adultos mayores esperan con ansias las reuniones del mes que programan como grupo porque aunque sea un día al mes será un día para poder compartir, relajarse, para reír o simplemente poder echar la talla, hay personas que pasan los 365 días del año solos sin ningún familiar que los pueda visitar, por ejemplo tiene una tía que no la visita muy seguido, pero cuando lo hace ella se siente muy alegre, producto de todas estas cosas son situaciones que se van dando, pero como municipio se tiene que apoyar y la función es esa, es responder a las necesidades de los vecinos.

No habiendo más intervenciones, **Sr. Pdte.** da por finalizada la Sesión de Concejo, siendo las 17:00 horas.


SOFÍA REYES PILSER
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE